

## EL CIDES PIKINE INICIÓ SUS ACTIVIDADES PARA UN DESARROLLO ECONÓMICO INCLUYENTE Y SOSTENIBLE EN EL DEPARTAMENTO DE PIKINE (SENEGAL)

Vincenzo Milio

El Centro Integrado el Desarrollo Económico y Social CIDES Pikine ha comenzado su trabajo para el desarrollo económico inclusivo, sostenible y competitivo del Departamento de Pikine (Región de Dakar).

El CIDES es una estructura territorial de servicios, que se inspira a la experiencia de las [Agencias de desarrollo Económico Local](#), adaptada a través de un diseño participativo a la realidad institucional, económica y social del territorio y del país. El CIDES es un sistema integrado de servicios organizado para mejorar el uso de los recursos locales y dar respuestas concretas a la población del territorio, dando prioridad a la inclusión económica de las mujeres y de los jóvenes.

A partir de febrero de 2016 el CIDES Pikine está en pleno funcionamiento, contando con un equipo técnico y su propia sede. El equipo técnico está integrado por un Director, un experto de la animación económica y finanzas, un experto de formación y planificación. El CIDES Pikine está compartiendo su sede con uno de sus socios en Pikine Nord (ECO-PN).

La Asamblea General del CIDES Pikine, aprobada en marzo de 2015, se compone de 84 miembros, representantes de 28 asociaciones de jóvenes y de mujeres, 11 asociaciones sociales, 17 sectores productivos locales, 15 comunidades locales y 13 representantes de los servicios económicos y financieros territoriales.

Entre las principales actividades puestas en marcha por el CIDES, se destaca el acuerdo alcanzado con el Programa Integrado para el Desarrollo Económico y Social PIDES para la ejecución de su iniciativa de crédito. En los próximos meses, el CIDES organizará un programa de formación de 120 mujeres y jóvenes que trabajan en micro y pequeñas empresas. El CIDES brindará también apoyo técnico y financiero a 22 empresas dirigidas por mujeres y jóvenes, pertenecientes a las cadenas de valor estratégico de la pesca y de la producción de cereales y que presentan un buen potencial de crecimiento. Estas dos cadenas de valor se priorizaron de manera participativa en la fase de diseño del CIDES, tomando en cuenta la presencia muy alta de mujeres y jóvenes que trabajan en sus ámbitos.

El CIDES también realizó un análisis de 16 empresas cuyos dueños son mujeres y jóvenes, pertenecientes a las cadenas de valor de la pesca (pescadores, procesadores de pescado y comerciantes de pescado) y de la



producción de cereales (procesadores de cereales y comerciantes de cereales). El CIDES analizó la situación de estas empresas desde el punto de vista del mercado, de la producción, de la organización y de sus relaciones externas. Este trabajo permitirá organizar mejor el apoyo técnico y financiero a estas empresas tanto desde la perspectiva de su desarrollo particular que come parte de la cadena del valor.

Como respuesta a la fragmentación de los servicios territoriales, el CIDES trabaja con las estructuras locales (socias y no socias) que prestan servicios para el desarrollo económico, con el objetivo de crear un sistema más coherente e integrado, mejorando gradualmente la calidad de las respuestas de acuerdo a las necesidades de la población más vulnerable. En particular, a través de intercambios y encuentros, el CIDES está a punto de finalizar acuerdos de colaboración con los servicios desconcentrados del Estado de desarrollo comunitario, acción social, desarrollo rural, juventud, pesca y ganadería, para realizar conjuntamente iniciativas de asistencia técnica y capacitación. Otro acuerdo se está estableciendo con el Instituto Nacional de Tecnologías Agrícolas basado en Dakar, para trabajar sobre tecnologías y metodologías innovadoras en agricultura.

El diseño e implementación del CIDES se desarrolla en el marco de la Estrategia Nacional de Protección Social de los grupos vulnerables, promovida por el Ministerio de la Mujer. En particular este Ministerio, con el apoyo del programa PIDES financiado por el Gobierno de Italia, realiza importantes esfuerzos para identificar nuevos paradigmas de respuesta a los desafíos de la pobreza de los grupos vulnerables, como las mujeres y los jóvenes, para facilitar el acceso a los servicios, las oportunidades económicas y la reducción de las desigualdades. En este marco, la Escuela Internacional KIP y el [Programa ILS LEDA](#) han proporcionado apoyo técnico para el diseño, la creación y puesta en marcha de los CIDES, y promueven su participación en la red internacional de Agencias de desarrollo económico territorial incluyente y sostenible.

#### Para saber más

[Brochure del CIDES Pikine](#)

